

## Der schwarze Kapitän.

In einer reizenden Landschaft von prangenden Auen, unterbrochen von Fruchtfeldern mit Weingeländen, Delbaumpflanzungen und Baumgängen mit goldig schimmernden Südfrüchten, im Hintergrunde begrenzt von dunklerem Grün stolzer Pinien, liegt unsern der Küste ein freundliches Städtchen. Das Meer ragt tief ins sizilianische Land hinein und bildet zur Rechten eine geräumige Bucht. Die Wellen schienen hier leiser zu murmeln, als wollten sie nur kosend das herrliche Stückchen Erde berühren, über dem sich tiefer Friede ausbreitet. Abseits von dem Städtchen, am Meere auf einer Anhöhe, erhob sich ein Kirchlein mit weithin leuchtendem, vergoldetem Kreuz.

Es war Freitag. Die Glocken läuteten; festlich gekleidete Menschen schritten hinauf zur Kapelle auf dem Felsenvorsprung.

Ein Schiff lief eben ein in die Bucht, ein stolzes Fahrzeug mit blutrother Flagge. Der Anker sank knirschend in den Grund und an den Masten kletterten die Matrosen empor, wettergebräunte, kräftige Gestalten, beickt, die Segel zu reffen.

Der Kapitän selbst stand, das Sprachrohr in der Hand, auf dem Verdecke seines stolzen Schiffes, gebietend, wie ein König. Trotzig flammten die Augen unter dichten Brauen, in dunklen Locken fiel das Haupthaar nieder, ein schwarzer Bart umsäumte das Kinn; von schwarzem Sammt war seine Kleidung.

„Geda — Steuermann“, wandte er sich an einen bejahrten, doch noch kräftigen Mann. „habt Ihr Lust, mit ans Land zu gehen? Hallo — ho! Laßt das Boot nieder, Jungens“, herrschte er den Matrosen zu, dann mögt ihr feiern.“

„Na — Lust hätt' ich schon, den Fuß mal wieder auf festes Land zu setzen“, erwiderte der Steuermann. „Freilich wär's mir lieber“, murmelte er für sich, „er fände endlich 'mal Ruhe und kehrte heim mit den erlangten Schätzen.“

„Ueberlegt nicht lange und thut nicht so zimperlich, Alter, als wäret ihr auf einmal eine Landratte geworden!“ spottete der Kapitän. „Doch wisset, wenn Euch ja die Fahrt etwa zu lange dauert, so kehrt heim zu Muttern und den Anderen. Unserer ist überall zu Hause, wo es ihm gefällt. Gehört dem Kühnen nicht das weite Meer, die ganze Welt? Und wären wir etwa müßig gewesen?